Noailles

SUR LES TRACES D'ARNAUD BISSON «L'histoire de ce résistant est digne d'un film»

NOAILLES Samuel Chaussalet a mené un gros travail de recherches sur le parcours d'Arnaud Bisson dont une rue porte son nom. Son travail fera l'objet d'une exposition lors des journées des patrimoines.

ans le cadre de son BTS
« aménagement des communes ", Samuel Chaussalet avait prévu d'effectuer son stage à l'étranger, mais le jeune homme a dû changer ses plans au dernier moment. C'est ainsi qu'il s'est retrouvé stagiaire au sein de l'équipe de la mairie de Noailles, où il a découvert une figure locale dont une rue de la ville porte le nom : Arnaud Bisson. Ce résistant est un inconnu pour Samuel qui décide d'approfondir ses connaissances sur son histoire, et d'en faire le thème d'une exposition qui sera rendue publique lors des journées du patrimoine.

Aussitôt, Samuel va regrouper tous les témoignages lui permettant de retracer le parcours d'Arnaud Bisson, dont les actions en tant que résistant lors du dernier conflit méritent bien d'être rappelés.

Arnaud Bisson et sa femme Irène, en compagnie d'un groupe d'amis, dont Marcel Annoepel, ont en effet œuvré avec courage, et efficacité pour entrer en résistance et aider à la victoire finale.

DES ACTIONS HÉROÏQUES EN DEUX ÉPISODES



Grâce au travail de Samuel Chaussalet, on sait pourquoi Arnaud Bisson, un résistant qui a contribué à lé libération, a donné son nom à une rue de la commune.

Ces actions, se divisent en deux parties, durant l'exode d'abord en 1940, puis, la plus significative, durant les années de résistance, surtout en 1943 et 44. Dieu merci, Marcel Bisson, avait en 2014, peu avant le décès de sa mère, Irene Bisson, (à 105 ans), rédigé un passionnant mémoire sur le parcours de son père, à partir de souvenirs et de lettres. Une source inestimable pour Samuel, qui a aussi recherché dans les mémoires locales.

«IL EST CAPTURÉ, IL ARRIVE À S'ÉCHAPPER»

En ces périodes du 75e anniversaire, le travail de transmission de mémoire a semblé primordial à Samuel: » l'histoire d'Arnaud Bisson, c'est digne d'un film, précise-t-il, il s'est toujours battu, il est capturé, il arrive à s'échapper, il est en cavale, c'est toute une aventure. « Il apprécie aussi le côté » authentique « du récit de Marcel Bisson, grâce aux lettres de son père, très nombreuses. » Je ne suis pas historien, ajoute Samuel, mais si je peux contribuer à ce que les gens qui sont, ou qui passent à Noailles sachent pourquoi il y a une rue Arnaud Bisson, ou Marcel Annoepel, je serai satisfait d'y avoir contribué! « Il caresse aussi d'autres sujets d'études possibles à Noailles, ses premiers contacts avec la commune l'ayant convaincu qu'elle méritait de s'y intéresser...

EN BREF: FORUM DES ASSOCIA-TIONS LE 8 SEPTEMBRE

Dimanche 8 septembre, de 10 à 17h, la municipalité organise un forum appelé «les associations en fête» avec des animations, des démonstrations toute la journée. Le groupe Tout fout' le camp se produira en concert!

Tuerie du Château rouge : un 75e anniversaire émouvant



CAUVIGNY

« Commémorer est un évènement qui doit permettre aux hommes de garder près d'eux ce que le temps aurait parfois éloigné ou fait oublier. Nous sommes aujourd'hui réunis pour célébrer le 75e anniversaire de deux évènements qui ont marqué l'histoire de Cauvigny. L'un tragique, qui a laissé des traces indélébiles de tristesse dans les familles qui l'ont subi, suivi quelques jours plus tard par un autre, cette fois, porteur d'allégresse et d'espoir... ». C'est par ces mots que Michel Druez, maire de Cauvigny, a commencé son allocution devant la plaque commémorative de Château-Rouge. Participaient également à l'événement les associations d'anciens combattants avec de très nombreux

Elus, anciens combattants, habitants... sont venus en nombre rendre hommage aux 20 résistants abattus lâchement. porte drapeaux et la Fanf'Harmonie d'Abbecourt. Ces hommes, 20 résistants abattus lâchement et sans raison, le 27 août 1944, restent en mémoire, d'autant plus que la proximité avec la fin des hostilités rend leur sacrifice encore plus insoutenable. Comme le note Alexis Mancel, « Quelques jours après, c'était le pot d'échappement d'une Harley Davidson qui réveillait les habitants de Cauvigny et des alentours : c'était l'heure de la libération! ». Un moment très important a ajouté la conseillère départementale, Sophie Levesque, «pas seulement pour se souvenir, mais pour s'en servir pour construire le futur.»



Le centre Yves Montand reprend, rendez-vous le 8 septembre

SAINTE-GENEVIÈVE

A Sainte-Geneviève, dès le 8 septembre, le centre Yves-Montand (rue de l'avenir) vous permet de choisir une ou des activités pour l'année à venir (septembre 2019 / juin 2020). Cette association offre de participer à des activités culturelles ou sportives telles la chorale, la peinture, la couture, l'anglais, le badminton la boxe ou la zumbaetc. etc.. Même le jazz ou le théâtre sont à la portée des amateurs. Rendez-vous donc pour les portes-ouvertes le 8 septembre, et le mardi, mercredi, jeudi et samedi selon horaires.